

sentent pas de trace de sang. L'appétit est normal ou exagéré. Les fonctions digestives sont régulières ; il n'y a ni diarrhée, ni constipation, ni gros ventre. On note de l'amaigrissement et une diminution progressive de poids.

Cet état passager dyspèptique est bénin ; il guérit par le lavage d'estomac.

*Gastro-enterite chronique ou maladie du gros ventre.*—La gastro-enterite chronique peut succéder à la maladie aiguë, par suite de l'intoxication profonde subie par l'organisme, les fonctions des divers appareils, surtout de l'appareil digestif, se rétablissant avec une certaine difficulté et une grande lenteur. La maladie peut au contraire s'établir d'emblée, lentement, insidieusement, par petites poussées successives.

La prise de l'estomac se caractérise par les vomissements et la dilatation de l'organe ; l'altération de l'intestin par l'irrégularité de ses fonctions, et par son développement anormal, (le gros ventre).

Peu à peu l'état général s'altère ; l'organisme devient la proie des infections secondaires, si bien qu'il est difficile de faire la part de ce qui appartient à l'infection digestive et à ces infections secondaires.

Notons de plus, que la chronicité est entre-coupée d'accès aigus, pendant lesquels, le tube digestif subit une poussée d'intoxication.

*Etat de l'estomac.*—Le vomissement ne doit pas être confondu avec la régurgitation. Celle-ci est due au rejet immédiat du lait trop abondant que l'estomac trop petit ne peut contenir ; le lait est liquide non coagulé, non digéré. Le vomissement au contraire survient quelques minutes, un quart d'heure ou une heure après l'absorption du lait. Le lait rejeté dans ces conditions se présente sous forme de grumaux caillés nageant dans un liquide blanchâtre ou petit lait. Il existe des éructations un